

#### ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1	de 7

TRD: 100-02

#### ACTA No. 114 SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:15 horas, del siete (07) de septiembre de dos mil veintiuno (2021) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta extraordinaria del año 2021. La Presidio el Concejal ALEXANDER BEJARANO DUQUE. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- CASTILLO PABON HORACIO
- 4) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 5) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 6) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 7) HENAO GARCIA WILLIAM
- 8) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 9) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 10) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 11) PARRA ZULUAGA DIEGO
- RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 13) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 14) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura del decreto No. 127 del 06 de septiembre de 2021 "Por medio del cual se convoca al Honorable Concejo Municipal de Yumbo a sesiones extraordinarias"
- 5.- Instalación del periodo de sesiones extraordinarias por parte del señor alcalde municipal doctor Jhon Jairo Santamaría Perdomo.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Proposiciones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura del decreto No. 127 del 06 de septiembre de 2021 "Por medio del cual se convoca al Honorable Concejo Municipal de Yumbo a sesiones extraordinarias". La secretaria da lectura textual al decreto mencionado.
- 5.- Instalación del periodo de sesiones extraordinarias por parte del señor alcalde municipal doctor Jhon Jairo Santamaría Perdomo.
  - El presidente decreta un receso de 5 minutos y designa a los Concejales Fernando David Murgueitio y Carlos Arturo Villa para invitar al señor alcalde a la instalación de las sesiones extraordinarias.
  - EL Concejal Fernando David Murgueitio informa que ya está presente el señor alcalde en el recinto del Concejo.
  - Una vez terminado el receso se continua con el orden del día existiendo el quorum reglamentario.



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 7	

TRD: 100-02

Tiene la palabra el señor alcalde Jhon Jairo Santamaría Perdomo: agradecer al Concejo municipal la aceptación a estas sesiones extraordinarias donde queremos proponer un proyecto importante que tiene que ver con la modernización del Municipio de Yumbo, lo que hemos hablado del Smart City, es una propuesta que se está generando hoy desde la modernidad a nivel nacional y mundial, lo que tiene que ver con la sostenibilidad y la situación del medio ambiente que hoy estamos trabajando, una proyección que tiene que ver a futuro con energías limpias, seguridad, acciones que lo requiere la comunidad porque hoy estamos en una situación que reclama el medio ambiente, agradecerles esa disposición que se tiene, está aceptación de las sesiones extraordinarias que van a contribuir al progreso en nuestro municipio de Yumbo, declaro instaladas las sesiones extraordinarias.

6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa

Se registra la presencia del Concejal William Jaramillo en la sesión plenaria.

7.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.

8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa.

Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No. 01 de Municipio de Yumbo, asunto, remisión proyecto de acuerdo: "POR EL CUAL SE AUTORIZA AL ALCALDE MUNICIPAL DE YUMBO PARA COMPROMETER VIGENCIAS FUTURAS EXCEPCIONALES".

El presidente nombra como ponente a la Concejal Daisy Mancilla y es enviado a la Comisión de Presupuesto, Comisión del Plan y Comisión de Institutos.

Varios. No hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal William Jaramillo: hacer referencia a un tema que es preocupante a nivel nacional y local en el municipio de Yumbo, tiene que ver con la ausencia de vacunas suficientes o de manera oportuna que están haciendo que las personas no se pueden aplicar su segunda dosis, mucho yumbeños hoy por hoy están esperando esta segunda dosis del biológico Moderna porque simple y sencillamente se agotó a nivel nacional, a nosotros que recurren muchos amigos yumbeños a que le ayudemos a gestionar su esquema de vacunación contra el COVID 19 y que uno hace sus buenos oficios con el hospital y ayudar a agilizar esas primeras dosis, a uno es que le preguntan luego por la segunda dosis, donde están aplicando, es un tema que al parecer escapa a la competencia y capacidad de la misma gerente del hospital y la misma Secretaria de Salud, me parece que es preocupante lo que está pasando en el país con la vacunación contra el COVID, queremos llegar a unos escenarios de inmunidad de rebaño, de inmunización, de que los contagios cada vez sean menos y las muertes cada vez sean menos y la gente anteriormente no se quería ir a vacunar, le daba miedo literalmente, y poco a poco la ciudadanía ha ido adquiriendo la confianza para irse a vacunar, nosotros los actores políticos hemos promovido la vacunación dando el ejemplo vacunándonos nosotros, a nuestros hijos mayores de 12 años, como lo hice con mi hija el pasado sábado y hemos tratado de alguna u otra manera en nuestras redes con nuestros hechos y con nuestros amigos y conocidos de promover la vacunación en la inmunización, pero me parece un mal manejo de la pandemia por parte del gobierno nacional, el presidente Duque y del Ministro de Salud y demás, es posible que no están haciendo las diligencias del mecanismo covax, o los temas con el Ministerio de Salud y la importación de los biológicos de los diferentes laboratorios a tiempo, y que problema entonces primero para que la gente se vacunara y ahora que la gente se está vacunando masivamente, así me lo ha hecho saber la gerente del hospital, la subgerente entonces ahora el problema es que no hay las vacunas, entonces a la gente que supuestamente le tenía que aplicar a los 28 días creo que es el tiempo de la moderna, a los 21 días la Pfizer y los tantos días la de AstraZeneca ya no tienen, ya es culpa del gobierno, el Estado colombiano y eso incluye a los departamentos que la gente tenga que estar esperando para su segunda dosis, para que no quede que yo le estoy hablando a la pared quiero que por favor hagamos un oficio por secretaría a la Secretaría de Salud municipal, la Secretaría de Salud departamental, pero que haya un llamado respetuoso desde este Concejo municipal al gobierno nacional inclusive, en estos días por iniciativa del Concejal Murgueitio aprobamos una proposición unánime para enviar al Ministerio de Salud, se envió una proposición por unanimidad diciéndole al Ministerio de Salud y a varias entidades gubernamentales y entes de control por el tema de no pago oportuno de las IPS del Departamento, nosotros somos sólo Yumbo y abocamos ahí por las IPS a nivel departamental, como si fuéramos la Asamblea



#### **ACTA DE SESIÓN PLENARIA**

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3	de 7

TRD: 100-02

Departamental, entonces yo si les pido Concejales y presidente que enviemos un comunicado al Ministerio de Salud y a la Secretaría Departamental de Salud y la Secretaría Local de Salud, elevando nuestra preocupación, de hecho hace como 20 días envíe nueve personas a aplicarse su primera dosis de moderna que era la que están aplicando por esos días en el hospital, y ahora que ya le tocaba la segunda dosis pues no la hay a nivel nacional y en la W y en la emisora escuchaba en estos días que en una o dos semanas, entonces me parece que es el colmo que el gobierno nacional porque esto no es un problema local, es un problema nacional. Yo si quiero Concejales que desde aquí mandemos un comunicado unánime si están de acuerdo expresando esa preocupación al Ministro de Salud Fernando Ruíz, a la Secretaria María Cristina Lesmes a nivel departamental y a la secretaria local para que ellos nos expliquen y nos cuenten, yo sé que no es por esto que se va a mover el Ministerio porque seguramente las demoras obedecerán a yo no sé qué, por eso hablo de un mal manejo de la pandemia por parte del presidente Duque, la verdad estoy preocupado, no por mí ni por mi familia porque todos estamos con los esquemas pero por lo que está pasando con este tema esas demoras en las llegada de los biológicos al país, los departamentos y regiones y los municipios para que lo yumbeños que necesitamos avanzar rápidamente con los esquemas de vacunación y con la inmunidad nos protejamos todos; la idea es muy concreta Presidente nos pronunciemos ante las instancias pertinentes, ante las autoridades de salud y alguna respuesta nos ha de llegar o por lo menos el mensaje les ha de llegar que los yumbeños a través de sus Concejales tienen preocupación porque si los medicamentos venían para que la primera dosis fuera el día uno y a los 21 días la segunda dosis, pues él no aplicar esa segunda dosis al tiempo que es y no soy médico, el Concejal Murgueitio, alguna apreciación podría dar en ese sentido pero yo pienso que eso es dar papaya al contagio a la enfermedad y a la mortalidad.

Esto porque también lo hago de manera enérgica, porque ya se escucha hablar del cuarto pico para octubre o noviembre, y no hemos avanzado y logrado digamos esa inmunidad, la reactivación económica de los comerciantes y de los independientes y tener un encierro otros toque de queda es como otro confinamiento de pronto en octubre o noviembre sencillamente se sigue afectando la salud y la economía en este caso a lo yumbeños. entonces nosotros como Concejales ir a la administración en este caso a través de la Secretaría de Salud y la gerencia del hospital deben de hacer lo propio ejercer lo que esté a su alcance para que el departamento se mueva también y el gobierno nacional se mueva y nos termine de llegar esas vacunas a tiempo para lograr precisamente esa inmunidad que todos queremos, entonces presidente no sé si se pueda, si la mesa directiva y la plenaria lo acoge de una vez, no estamos en el punto de proposiciones, estoy en varios pero quería transmitir esa preocupación que tengo por amigos yumbeños y de manera general y si a bien lo tienen podamos sacar esas comunicaciones o si no entonces de pronto mañana en el punto de proposiciones poderla proponer y que quede aprobada o si le van a hacer alguna modificación, ya el cómo es lo de menos, lo importante es que lo hagamos porque se requiere que sigamos avanzando hacia la inmunidad de rebaño, hacia los esquemas completos de vacunación y también y esto será objeto de otra intervención posterior hacia el tema de la reactivación económica de nuestra municipalidad.

El presidente dice: Concejal William Jaramillo estoy de acuerdo con lo que usted dice, quiero proponerle como se hizo en el caso del documento que se redactó del Concejal Fernando Murgueitio para que fuese enviado al Ministerio de Salud, que usted cómo ha tomado la iniciativa redacte el documento y cuenta creo yo que con el respaldo de los 15 Concejales en pleno para que lo aprobemos y sea enviado a las autoridades que tienen que ver con el tema.

Lo otro se hablaba del tema de la reactivación económica, en días pasados tuvimos una reunión con Ascomy, le estaba dando las directrices a la señora secretaria para que una vez estemos en el último periodo de sesiones ordinarias que es a partir del 1 de octubre, en esa primera semana de octubre se programe una sesión especial donde vamos a tener invitados al señor alcalde y a los gremios del municipio de Yumbo y Ascomy, los comerciantes, para que participen de esa sesión especial en la cual se va a tocar todo el tema de lo que tiene que ver con la reactivación económica y las peticiones que ellos nos habían presentado el día de la reunión que tuvimos en el centro turístico el Pedregal.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa: de acuerdo con la proposición que va a presentar el Concejal William Jaramillo, ojalá que lo asesore el Concejal Fernando David



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4	de 7

TRD: 100-02

Murgueitio que tiene conocimiento de causa de cómo manejar el tema de la salud para hacerle la petición al Ministerio de Salud, a la Secretaría de Salud Departamental.

Citar para mañana a la Comisión conjunta, porque es la Comisión del plan y la Comisión de presupuesto, para que hagamos Comisión mañana y no sesionemos mañana, a las nueve la mañana, entonces quedan notificados para que mañana aquí de manera presencial hagamos la Comisión del Plan.

Tiene la palabra la Concejal Daisy Mancilla: al igual que el Concejal Carlos Villa convocar para mañana a las 9 de la mañana de manera presencial a la comisión Primera de Presupuesto para que conjuntamente con las otras dos comisiones le demos estudio al proyecto presentado sobre vigencias futuras.

Tiene la palabra el Concejal Ángel Darío Jiménez: de igual manera en mi condición de presidente de la Comisión Tercera, me permito citar a todos los miembros para que le demos el trámite de estudio al proyecto de acuerdo para el cual hemos sido citados y convocados por el señor alcalde, mañana con las dos comisiones primera y segunda.

El presidente dice: quedamos notificados todos los Concejales integrantes de las diferentes comisiones para mañana a las nueve la mañana comisión conjunta presencial en el recinto de la Corporación.

El Concejal Andrés Cruz solicita se reproduzca un video sobre un accidente al frente del burladero y la mega estación, continua diciendo: quería referirme al tema porque en sesiones pasadas lo había denunciado, es un desnivel que hay en la mitad de las dos placas de la vía que conduce desde la Estancia a Yumbo, específicamente al frente de la mega estación de policía que ha causado varios accidentes, esta vez contamos con la anotación de esta página que se denomina está pasando en Yumbo y me parece importante señores Concejales llevar a la reflexión, aquí se hacen denuncias, inclusive que sin necesidad de que las hiciéramos deben de haber funcionarios muy atentos de estas problemáticas de las vías nacionales, intermunicipales y las mismas municipales, porque estos incidentes pueden provocar la pérdida de vidas, causar daños materiales, causar otro tipo de problemática y no me parece que sea justo con la comunidad que permanentemente está transitando estas vías que se vean expuestos a tal peligro inminente, a tal peligro que existe desde hace mucho tiempo, que ha causado como le digo muchos accidentes y en el que nosotros no podemos hacer de una u otra forma alcahuetas de Invias permitiéndoles que de una u otra forma ellos sigan cobrando mediante peaies, impuestos y no nos tengan las vías en un estado aunque sea pasable, de verdad hago el llamado de atención de nuevo, por segunda vez a la administración para que por medio de las dependencias que le corresponda eleve la solicitud a Invias y le dé solución a este tipo de problemáticas, para mí es lamentable anticiparme con mis denuncias a estos accidentes, contra quien va a repetir esa persona primero, contra el municipio de Yumbo y nos va a generar un desgaste administrativo, en caso de una muerte o un accidente fatal contra quien repite y nosotros no podemos ante lo inminente no hacer las denuncias correspondientes a estos irresponsables que no invierten bien el dinero que todos los ciudadanos que transitan les pagan para que puedan darles soluciones a la problemática de la vía, inclusive le digo, lo de la rotonda de las Américas, la misma problemática nos dieron una solución que no fue de fondo, pañitos de agua tibia, porque de verdad unos arreglos que no duran ni siquiera seis meses es que da pena contar de que la vía fue intervenida y varios tramos de la vía Cali Yumbo tanto por la carretera vieja como por la autopista, la rotonda de las Américas y ahora ese sector causan accidentes y causan daños y nadie ha hecho nada, entonces si hago una solicitud respetuosa desde estrado y un llamado de atención vehemente para que a quien le corresponda de la administración por favor trámite y gestione las intervenciones de estas vías lo más rápido posible y ojo Dios no lo quiera no esperemos a que esto nos cueste una vida para poder reaccionar rápidamente ante este tipo de problemáticas.

Segundo, le voy a solicitar también señor Presidente que mediante nuestros asesores del Concejo, nuestros abogados podamos redactar una carta en pro de la comunidad de Yumbo, porque creo que es hora de denunciar ante la superintendencia de servicios la prestación del servicio de telefonía celular, acá en Yumbo eso se ha vuelto una constante de que se caiga la señal, más que todo del operador Claro, y ahora que más de una persona trata de reactivarse económicamente trabajando virtual, inclusive nosotros hemos sido víctimas de este mal servicio no me parece justo de que las personas que están pagando por un servicio que ya se vuelve fundamental, porque es que no nos podemos quedar sin Comunicación, desconectados, no solamente la navegación de Internet sino en



# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 7	

TRD: 100-02

la telefonía, entonces de nuevo hago la solicitud respetuosa para que se genere por favor un documento denunciando esa problemática a través de esos puntos donde no hay señal, toda la carretera antigua sufre de este mal, varios tramos de la vía a portachuelo sufren de este mal, prácticamente gran parte del sector de la Trinidad sufre de este mal y hasta cuando no vamos a aguantar esta poca o deficiente cobertura de estos prestadores de servicio, entonces yo sí creo que en corresponsabilidad con la comunidad del municipio de Yumbo generemos el documento, lo revisemos los Concejales, lo firmemos quienes estén de acuerdo, podemos hacer esa gestión antes estas entidades y esas empresas que funcionan a nivel nacional en pro de nuestras comunidades de Yumbo.

Tiene la palabra el Concejal Fernando David Murgueitio: señor Presidente para que por medio la Secretaría pudiésemos solicitarle no sé si al Instituto del deporte o al señor alcalde municipal nos informaran cuáles son los estímulos o cómo se van a premiar a nuestros medallistas olímpicos, si ustedes hacen el promedio de resultado de medallistas olímpicos en Colombia Yumbo tiene un excelente rendimiento per cápita, sin duda alguna es un mensaje muy positivo para la comunidad, me parece importante saber cómo Yumbo va a estimular, van a tener becas, van a tener vivienda, salarios, como Yumbo va a premiar a estos medallistas, entonces sí sería muy importante señor Presidente señora secretaria nos informaran.

Frente al tema de la vacuna yo comprendo claramente la preocupación del país, muchas personas han tenido prevenciones con el tema de la vacuna lo cual ha sido un error, no solamente los estudios ahora la realidad nos muestra, hace dos meses atrás teníamos ocupaciones casi del 100% de las UCI y eran en su mayoría pacientes por COVID, hoy la ocupación de camas UCI con pacientes de COVID es del 13%, que genero ese efecto por supuesto que la vacunación, que pienso yo que ha fallado en el gobierno nacional, yo me pondría en el papel de ministro que haría, si yo tengo un país que quiero buscar tener inmunidad de rebaño en menos de un año, entonces claro hay que lograr vacunar la mayor cantidad de gente posible, el mayor número de personas posible, en menos de ese tiempo para poder lograr la inmunidad de rebaño, por ahí llegó un informe no oficial, lo escuché en unas noticias que ya se habían vacunado o se había infectado con COVID el 89% de la población, y la comunidad de rebaño se consigue después del 70%, o sea que ya Colombia logró la inmunidad de rebaño, seguramente eso está pasando, si llega a presentarse el cuarto pico es porque una de esas variantes no le hace efecto la vacuna que hoy tenemos, o sea que tendremos que esperar a que salga una nueva vacuna para esa variante, Dios no lo permita porque sería volver otra vez a la misma crisis, usted sabe que tiene vacunas y necesita dos dosis pero tiene también la presión de vacunar la mayor cantidad de gente posible, entonces yo digo, hay un juego que pueden pasar los 21 días y pueden pasar casi hasta los 60 días mientras llegan las otras importaciones, entonces toma la decisión que lo más importante es vacunar porque aún con la primera vacuna el organismo empieza a generar anticuerpos, entonces yo creo que ellos tomaron la decisión de decir, hay gente para vacunar, vacunemos así no tengamos la segunda dosis, ganamos un poquito la presión de no tenerla a tiempo pero por lo menos ya todo el mundo está generando anticuerpos y logramos el impacto que se está generando, entonces de una u otra manera claro se está incumpliendo el esquema de vacunación en parte, el esquema propuesto inicialmente, pero de todas maneras estamos generando anticuerpos, estamos cubriendo más población y se está generando un impacto positivo, que es medible, medible que hoy tenemos 13% cuando meses atrás teníamos 100%, de todas maneras no está demás que nosotros generemos presión, la presión genera mayor compromiso, la presión social obliga que el ministerio y los importadores etc., de esta manera no está de más estoy de acuerdo con el señor Presidente, la propuesta que hace el Concejal William Jaramillo es válida creo que aquí todos los Concejales estamos de acuerdo, creería que hay unanimidad de que podamos escribirle al ministro, a la gobernadora y a todos para generar esa presión y que los esquemas de vacunación se cumplan, porque también cuando se relajan mucho y se caen los efectos de la primera dosis obviamente estamos perdiendo el tiempo, habría que hacer otro esquema y saldría más costoso, en ese sentido no tendría mucho valor. Pertinente la preocupación del Concejal William Jaramillo por supuesto esperamos ese documento para que desde aquí se presione, si creo que cuando lleguemos a octubre también generar un escrito sobre los cuidados de la vía, Concejal Andrés Cruz, que lo podamos proponer nosotros mismos y escribirle a Invias que nos aclare de manera certera, igualmente la gobernación a que vías se les va a hacer intervención, una de las zonas que se utilizaba mucho para hacer ejercicio es la vía a



Fecha	Versión:	2
	Fecha:	01-06-2017
	Página 6	de 7

TRD: 100-02

Yumbillo o Santa Inés por la Buitrera pero la gente tiene que andar en la calle si va caminando o va a trotar y ahí ha habido muchos accidentes, en ese sentido hay una parte de la vía que es departamental, Yumbo no lo alcanzó a intervenir, ojalá se pudiese intervenir, ojalá se hiciera una ciclo ruta o un espacio de metro y medio asfaltado para que la gente pueda caminar seguro y demás, pero esa vía hay que arreglarla, esto genera demasiados accidentes y muchos peligros, digamos que en su momento haremos la citación y el escrito, no sé si lo presentamos Concejal Andrés Cruz como proposición ante el Concejo o solicitarle y escribirle a ellos, simplemente que el señor Presidente lo permita escribirle a la gobernación y a la ANI qué planes tienen, cuando los van a hacer, como lo van a resolver, porque si hay accidentes, me parece que el escrito del Concejo va a ser valioso, porque el escrito del Concejo deja un precedente, porque si en algún momento la víctima debe presentar demandas, hay muchos abogados si tuvieran un poco de paciencia podrían tomar esos casos y sin duda alguna sacar algunos réditos económicos haciendo justicia, pero tiene mucha responsabilidad el Estado sobre esos accidentes que se producen secundarios al estado de la vía, entonces sería muy importante tocar esos temas y ayudar desde el Concejo, así como un canto a la bandera, puede ser que nosotros escribimos aquí estamos diciendo al ministro, el giro, está autorizado por un decreto que ellos hicieron, no hacen caso, pero de esta manera le estamos diciendo,, en ese caso si están fallando, muchas IPS están quebrando, trabajadores con seis o siete meses de atraso en sus pagos, eso es aterrador que nadie le pone un esfuerzo serio para decirle venga, ustedes autorizaron en un decreto presidencial que podrían hacer giro directo, por lo menos aquí el Concejo Municipal de Yumbo manifiesta su interés y sus preocupaciones v lo escribe.

El presidente dice: Concejal Fernando Murgueitio yo creo que toca unos temas importantes, yo creo que no podemos dejar eso como usted bien lo decía como un canto a la bandera, hay que escribir si es necesario quiero invitarlo a eso, quiero que revisemos el tema señora secretaria si al oficio al documento que se envió al ministerio ha llegado alguna respuesta, y si no ha llegado mandemos otro documento Concejal Fernando David con mayor contundencia con énfasis en esa problemática que se está viviendo a nivel nacional con el tema de los retrasos de los pagos,

En el otro tema que usted tocaba de los incentivos a los deportistas, la señora secretaria le envió a todos los Concejales la invitación para el día de hoy a partir de las 5:00 de la tarde al reconocimiento que le va a hacer la administración municipal a nuestro medallista paralímpico Diego Meneses, en la ceremonia de reconocimiento que se hizo días pasados a nuestro medallista olímpico Luis Javier Mosquera en la intervención mía le manifesté al señor alcalde que había tenido la fortuna de ser ponente y ya había sido aprobado aquí en el corporación en el periodo pasado un acuerdo municipal por medio del cual se creaba la tasa pro deporte y recreación del municipio de Yumbo, de hecho uno de los objetivos de ese acuerdo era buscar recaudar recursos para impulsar y motivar a los deportistas en nuestro municipio, yo le manifestaba al señor alcalde que buscara porque creo que ahí hay unos recursos bastantes considerables y buscara la posibilidad de que esas personas que han dejado en alto el nombre del país y nuestro municipio se le diera reconocimiento también económico para que vieran el resultado de ese esfuerzo y sacrificio y harto trabajo que han venido desarrollando y que ha terminado y logrado dar unos frutos, ha sido reconocido Yumbo, Yumbo es un referente a nivel mundial gracias a esa grandes figuras deportivas de nuestro municipio que han dejado en alto el nombre de Yumbo, quiero invitarlos a que hoy en lo posible podamos asistir todos los Concejales a este homenaje y reconocimiento que le hace la administración municipal a Diego Meneses.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz: hace algunos días les socialice sobre una visitas que hizo el señor alcalde a las diferentes áreas de nuestro municipio realizando una sensibilización y socialización de las modificaciones del plan de desarrollo que obviamente por ley son visitas y socializaciones que deben de realizarse cuando se pretenda realizar dichas modificaciones, estas visitas sirvieron para que de primera mano el alcalde con su gabinete visitaran el sector de Santa Inés y quiero destacar, porque la tarea se debe de seguir haciendo, no solamente visitar en socializaciones sino visitar constantemente diferentes sectores de la comunidad para poder entender las problemáticas, porque así mismo la comunidad pudo expresarse y lograr mostrarle un parque que representa en esto momentos un peligro para la comunidad de la tercera edad y los niños que lo visitan, mostrarle uno nuevos actores de la comunidad que en estos momentos están muy activos, muy organizados, que quieren aportarle al cambio y que han estado haciendo actividades,



Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7	de 7

TRD: 100-02

han estado pintando murales, embelleciendo la zona y esto de una u otra forma es un granito de arena para el cambio también obligando a que esos secretarios y la administración despierte y puedan ellos decir si la comunidad lo hace la administración debe de acompañar, la administración debe inclusive ir adelante de la comunidad intervenir dichos espacios para que sean frecuentados y poder recuperarlos y no dejarlo llevar por espacios descuidados que finalmente quedan en manos de la drogadicción, de la vagancia, de este mismo modo destacó la importancia porque de esta manera se muestra el ejercicio donde un alcalde puede activar una junta de acción comunal donde puede activar una comunidad y puede activar a sus mismos secretarios de gabinete y esto es tan importante porque este fin de semana ver que hacían una comida comunitaria en pro del cambio, en pro de la inversión del parque y escuchar el comentario de que la administración va a acompañar, de que la administración va a ayudar y van a empezar levantando todas esas placas partidas que en estos momentos como le dije anteriormente representan peligro para quienes frecuentan el parque y yo sé que la administración puede hacer mucho más que levantar esas placas, pueden pavimentar y pueden realmente intervenir de lleno estas áreas que están totalmente descuidadas y ese polideportivo que tiene la mitad de la cancha quebrada o hundida, que tiene una falla, me da mucha alegría ver en esa actividad cada una de las personas de la comunidad, me da mucha alegría ver la dinamización que causo y la expectativa de la visita del Alcalde, la unión de las comunidades, ver que la junta de acción comunal del sector estaba muy activa participando y asimismo solicito para que no sea parte de un comentario si no de manera oficial que el Secretario de Infraestructura por favor nos comunique cuáles van hacer las intervenciones precisas para ese parque del sector de Santa Inés, que nos pueda asimismo llenar de esas mismas expectativas y que la comunidad siga creyendo que si se puede independientemente del color político, independientemente de quien gestione o que en este involucrado en el cambio, aquí lo que necesitamos es un alcalde que trabaje por las necesidades de los habitantes del municipio, no un alcalde que en estos momentos este viendo quién votó y quien no voto por él porque eso ya pasó, necesitamos de verdad que independientemente de las elecciones le vaya bien a la administración porque así nos va a ir bien a los ciudadanos y le va a ir bien a Yumbo, pero si el Alcalde y su administración deciden no realizar lo pertinente nos va mal a todos, entonces yo si le apuesto y apoyo cada una de las intervenciones positivas, garrote hay que darle al que no trabaja y al que no cumpla con las obligaciones como secretario de despacho para eso estamos nosotros acá realizando ese control político y más que todo nosotros los que tenemos este deber como oposición de empezar a generar esas recomendaciones, quería enfatizar en estos temas, de verdad destacar la intervención del alcalde activando sus secretarias, sus gabinetes, activando la junta de acción comunal y activando las comunidades de diferentes sectores del municipio.

El presidente dice: le recuerdo a los Concejales la invitación para el día de hoy a las 5:00 de la tarde en la plazoleta del parque principal para que asistamos a la ceremonia de reconocimiento a nuestro medallista paralímpico de bronce Diego Meneses.

La secretaria confirma la asistencia de los 15 Concejales la sesión plenaria.

9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:30 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión.

ALEXANDER BEJARANO DUQUE

Presidente

GUILLERMINA BECERRA CAICEDO

Secretaria General